
Удойный труд
Минсельхоз Алтайского края назвал районы с наиболь-

шим удоем молока на корову по итогам 2021 года.
Так, наибольшей продуктивности добились сельхозорга-

низации, фермерские хозяйства и индивидуальные предпри-
ниматели Зонального района. От каждой коровы им удалось 
получить в среднем 7978 килограммов молока.

Второе место заняли хозяйства Тогульского района. 
Прошлый год они завершили с удоем 7475 килограммов на 
животное. Немногим меньше показатели в Мамонтовском 
районе – годовая продуктивность составила 7029 килограм-
мов молока.

В первую пятерку районов-лидеров также вошли Павлов-
ский и Заринский.

14 трамваев 
и 10 троллейбусов

Краевые власти запланировали потратить в 2022 году 
1 миллиард рублей на обновление электротранспорта. 
16 февраля в Министерстве транспорта Алтайского края 
состоялось совещание по вопросу распределения этих 
средств.

На встрече отметили, что решение несет ключевое 
значение для Барнаула, Бийска и Рубцовска. В этих горо-
дах электрическим транспортом ежедневно пользуются 
160 тысяч пассажиров, а в допандемийный период это число 
доходило до 250 тысяч. На сегодняшний день в Барнауле 
функционирует 228 трамваев и 60 троллейбусов, в Бийске – 
73 трамвая, а в Рубцовске – 50 троллейбусов. За последние 
десятилетия автопарк почти не обновлялся, что способство-
вало его значительному износу, поэтому губернатор Виктор 
Томенко принял решение о планомерном совершенствовании 
инфраструктуры и обновлении подвижного состава.

Выделенных средств хватит на покупку 14 трамваев 
и 10 троллейбусов. От городов – участников обновления 
ведомство ждет программы развития электротранспорта, 
включающие модернизацию и ремонт существующего со-
става, путей, кабельных линий и контактной сети, а также 
обновление депо и закупку необходимого оборудования для 
эксплуатации современного электротранспорта.

Площадка для всей Сибири
Молодежный образовательный форум «Алтай. Террито-

рия развития» стал победителем конкурса на получение 
статуса окружного.

В нем участвовали еще четыре молодежные площадки: 
«Старт» из Кемеровской области, «Бирюса» из Красноярского 
края, «Ритм» из Омской и «Байкал» из Иркутской областей. 
Организаторы форумов рассказали экспертной комиссии 
о форматах проведения смен, ключевых результатах для 
участников, инфраструктуре, транспортной доступности и 
других особенностях. Победителем стал алтайский «АТР».

Уже летом молодежь со всей Сибири обсудит на Алтае 
внутренний туризм и индустрию гостеприимства, сооб-
щает пресс-служба регионального управления молодеж-
ной политики и реализации программ общественного 
развития.

Никита ИВАНОВ
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Серою лентою вьётся
19 февраля исполняется 
60 лет Северо-Восточ-
ному ДСУ.

Общее состояние дорог ре-
гиона все больше соответству-

ет современным стандартам, и главная заслуга 
в этом принадлежит отраслевым предприяти-
ям. Немалый вклад в благоустройство родного 
города Новоалтайска ДСУ внесло в рамках наци-
онального проекта «Безопасные и качественные 
автомобильные дороги».

В копилку заслуг дорожников входят также 
содержание автодороги «Чуйский тракт», ремонт 
Змеиногорского тракта, проезжей части моста 
через Обь и других значимых объектов.

В коллективах всех филиалов трудятся около 
900 человек.

  КАЛЕН�АРЬ �АП� .
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Это в три раза больше, чем в прошлом году. 

Деньги из Москвы пойдут в первую очередь на 
авиационный мониторинг и наземное патрули-
рование. Крупной статьей расхода также станут 
профилактические мероприятия.

Кроме того, регион выделит еще 72 млн руб-
лей на приобретение лесопожарной техники и 
оборудования.
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Ветер юго-западный, 3-8 м/с. 
Преимущественно без осадков. 

Местами изморозь, туман. На дорогах 
сильная гололедица.

-18о -23о

ночь

-2о -7о
день

-5о -10о -5о -7о

-6о -11о
день -20о -25о

ночь

Ветер юго-восточный, 2-7 м/с, 
днем порывы до 14 м/с. 
Без осадков. Местами изморозь, 
туман. На дорогах сильная 
гололедица. 

  ПРОГНОЗ .

Ветер южный, 2-7 м/с. 
Преимущественно без осадков. 
Местами изморозь, туман. 
На дорогах сильная гололедица.

20 февраля

21 февраля

-

Создать резерв, 
отдать долги

  ОТОПИТЕЛЬНЫЙ СЕЗОН .
Эти и другие новости читайте на сайте: www.ap22.ru

Без «крылышка» – к небу

в Барнаулев крае сегодня
 АКТУАЛЬНО .
Новые 
границы

25 февраля на ше-
стой сессии АКЗС де-
путаты рассмотрят за-
кон об установлении 
границы между Кеме-
ровской областью и 
Алтайским краем.

Сведения о пригра-
ничных земельных участ-
ках будут внесены в Еди-
ный государственный 
реестр недвижимости. 

Как отмечается в по-
яснительной записке к 
документу, на необходи-
мость провести работы 
по описанию границ 
между соседними реги-
онами указал Президент 
РФ. Никаких территори-
альных изменений согла-
шение не предполагает. 

Как прокомменти-
ровали в пресс-службе 
Правительства РФ распо-
ряжение, принимаемые 
шаги должны повысить 
инвестиционную при-
влекательность регионов, 
привести к упрощению 
ведения бизнеса, в том 
числе с точки зрения об-
легчения техприсоедине-
ния к сетям, постановки 
недвижимости на када-
стровый учет и т. д.

Порфирий 
ТАМИН

Растет спрос на продук-
цию Алтайского лесного 
селекционно-семеновод-
ческого центра.

Сегодня на расположенном 
в селе Бобровка Первомайского 
района предприятии перера-
ботано уже порядка 110 тонн 
сосновой шишки, из которой 
получено больше тонны семян.

Заготовка сырья осущест-
вляется преимущественно на 
постоянных лесосеменных 
плантациях, находящихся 
в Панрушихинском, Ключев-
ском, Степно-Михайловском, 
Озерском и других лесниче-
ствах, а также при лесосечных 
работах. Только с лесосеменной 
базы Озерского лесничества 
ежегодно собирается по 1–1,5 
тонны шишек. Кроме этого, в 
Ключевском районе на площади 
в 10 га создается лесосеменная 
плантация для получения улуч-

шенных семян, районирование 
которых будет использоваться 
в юго-западной части края.

С���� ���������������
В нынешнем году исполня-

ется десять лет со дня откры-
тия этого центра, и, со слов его 
директора Виктора Бубенщи-
кова, жалоб на его продукцию 
не было. А это, согласно проект-
ной мощности, 7 миллионов 
единиц саженцев. С октября 
по март здесь занимаются при-
емкой и переработкой сырья, 
с апреля по ноябрь – выращи-
ванием, выборкой и реализа-
цией посадочного материала.

Объемы заготовок шишек 
могут варьироваться по годам, 
и сколько их привезут в центр 
в нынешнем году, Бубенщи-
ков предсказывать не берется. 
Говорит только, что остаток 
сырья на складе составляет 

64 тонны, причем шишки 
из разных районов края про-
должают подвозить, иногда по 
20–30 тонн сразу.

Согласно проектной мощ-
ности, в год здесь можно про-
извести максимально 2 тонны 
семян сосны. Выйдут ли специ-
алисты центра на этот уровень 
в нынешнем году? Предпосыл-
ки к этому имеются.

– На начальном этапе нашей 
деятельности мы не выращива-
ли 7 миллионов сеянцев в год, 
потому что на такой объем по-
садочного материала спроса не 
было, – рассказывает директор 
селекционно-семеноводческого 
центра. – Но времена меняются, 
и в последние четыре года наша 
продукция стала достаточно 
широко востребована лесохо-
зяйственными предприятия-
ми, занимающимися заготов-
ками и восстановлением леса.

(Окончание на 2 стр.) Пока что шишка, будут семена.

Более 100 млн руб. планируют вложить в ремонт оборудования 
на ТЭЦ Ярового.

Валерий Шлыков, рабочий предприятия.Процесс выборки нераскрывшихся шишек.

Власти Алтайского края 
планируют выделить до-
полнительно 1,3 милли-
арда рублей для решения 
проблем с теплоснабже-
нием в Яровом. Соот-
ветствующие поправки 
к краевому бюджету 
уже внесены губернато-
ром Виктором Томенко 
в АКЗС.

Как пояснил министр про-
мышленности и энергетики ре-
гиона Вячеслав Химочка, проб-
лемы с теплоснабжением города 
копились десятилетиями.

«После того как в последние 
два-три года прошли суды с 
частными собственниками, у 
Правительства Алтайского края 
и администрации города Яро-
вого появилась, наконец, воз-
можность вкладывать средства 
в развитие ТЭЦ: со второй поло-
вины прошлого года имущество 
вернулось в муниципальную 
собственность», – пояснил он.

Кроме того, Вячеслав Хи-
мочка рассказал, что на ТЭЦ 
установят дополнительный 
че т вер т ы й ко т е л,  ч т обы 
в последующие отопительные 
сезоны муниципальное пред-
приятие вошло с повышенной 

надежностью и дополнитель-
ным резервом.

«Более 100 миллионов рублей 
вложим в ремонт оборудования, 
в том числе 50 миллионов – на 
улучшение состояния тепловых 
сетей. Также средства пойдут на 
проектирование перспективной 
схемы теплоснабжения города, 
которая может прослужить не 

одно десятилетие», – поделился 
министр.

Часть выделенных средств 
направят на финансовое оз-
доровление МУПа: на закупку 
угля и погашение кредиторской 
задолженности, которая сло-
жилась у предприятия перед 
рядом компаний.

Никита ИВАНОВ
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В ЦЕНТРЕ ВНИМАНИЯ

Посадочный материал в се-
меноводческом центре произ-
водят не с открытой (как это 
часто делается), а с закрытой 
корневой системой, когда кор-
ни не обрываются и не трав-
мируются, а следовательно, 
связь со средой обитания не 
разрывается. Отсюда их бы-
стрый и качественный рост 
в последующем.

Оптимальныи�  рост
По словам Бубенщикова, се-

янцы сосны и ели пользуются 
большим спросом у руководи-
телей сельских поселений, при-
чем они стараются приобрести 
растение в момент, оптимально 
пригодный для его посадки, то 
есть когда растение достигает 
высоты полметра.

– Придется дольше ждать, 
пока оно вырастет, но зато уж 
вырастет надежно, – улыбает-
ся директор. – А вот горожане 
торопятся за эффектом, выса-
живают порой деревца под 3 ме-
тра высотой, а потом годами 
мучаются с этими растениями, 
поскольку они плохо прижи-
ваются. Елки осыпаются, их 
нужно пересаживать, менять 
землю.

– Искусственное лесовосста-
новление в нашем регионе 
осуществляется ежегодно, – 
вступает в разговор ведущий 
специалист отдела лесовосста-
новления защитного лесораз-
ведения Управления лесами 
Алтайского края Дмитрий 
Добрынин. – При этом если 
сеянцев с закрытой корневой 
системой на один гектар требу-
ется не менее двух тысяч штук, 

то с открытой, которые выра-
щивают лесопользователи, не 
менее четырех тысяч.

Технология
С момента поступления за-

готовленного сырья в перера-
батывающий цех Алтайского 
селекционно-семеноводческого 
центра и до получения конечно-
го продукта проходит несколь-

ко этапов. Первый – очистка, 
затем сушка подогретым воз-
духом, который заставляет 
шишку раскрываться. И тогда 
на свет появляются маленькие 
черные горошинки с листоч-
ком-крылышком (крылатка).

В природе это крылышко по-
могает семечку полететь, куда 
ветер понесет, и, может быть, 
там, где упадет, прижиться. 
Но не так здесь. Тут имеется 

технологический процесс, име-
нуемый нелирическим словом 
«обескрыливание».

– Природе такие крылышки 
нужны, человеку для посадки 
семечка не требуются, даже 
мешают, – говорит рабочий 
Александр Пшеничников.

Последний перед фасовкой 
этап – гравитационный сепара-
тор, отделяющий пустые семена 
от полноценных зрелых. Затем 
качественный продукт фасует-
ся в герметически закрываемые 
полиэтиленовые пакеты весом 
по 5 кг, а дальше оправляется 
на склад-холодильник – под 
температуру -9 по Цельсию или 
непосредственно потребителю.

Партии заготовленных 
лесных семян направляются 
в филиал федерального бюд-
жетного учреждения «Рослесо-
защита» – «Центр защиты леса 
Алтайского края», где специа-
листы определяют влажность, 
чистоту, всхожесть, жизнеспо-
собность, доброкачественность, 
энергию прорастания и другие 
характеристики семян, а при 
необходимости даже заражен-
ность энтомо- и фитовредите-
лями.

В апреле подготовленные се-
мена станут высеивать в специ-
альные кассеты и выращивать 
до осени сначала в теплице, 

а затем, с приходом лета, на от-
крытой площадке,  после чего 
это растение будет фактически 
готово к посадке в открытый 
грунт.

Новые направления
На момент открытия Алтай-

ского лесного селекционно-се-
меноводческого центра в нем 
работало 14 человек, сегодня 
в штате предприятия 22 со-
трудника. Вызвано это тем, что 
в хозяйстве стали увеличивать 
количество направлений в своей 
работе. Например, стали выра-
щивать декоративные и плодо-
во-ягодные растения: рябину, 
калину, смородину, жимолость, 
липу, орех маньчжурский, ель, 
кедр. Всего около полутора сотен 
наименований. И хотя работают 
в центре не под заказ, больше по-
луметра растения не достигают, 
расходятся по новым хозяевам.

Константин СОМОВ, 
 Андрей КАСПРИШИН 

(фото)

  ЛЕСНОЕ  ХОЗЯЙСТВО .

  НОВОСТИ .
Короткий путь

Строительство дороги между Хакасией и Алтайским краем 
на территории Кузбасса запланировано на 2025 год. 

Сейчас добраться автотранспортом от Абакана до Бийска 
можно только через Красноярский край – это около 1100 кило-
метров. Строительство прямого пути сократит длину маршрута 
до 430 километров.

По информации ТАСС со ссылкой на межрегиональную ас-
социацию «Сибирское соглашение», которая занимается ин-
теграцией 14 регионов Сибири, вероятнее всего, дорога будет 
платной. Причина этому – финансирование проекта организуют 
в виде государственно-частного партнерства.

Свою часть дороги Хакасия уже завершила. Дорога на Бийск 
существует, но требуется реконструкция. Стоимость всего транс-
портного коридора Абакан – Бийск ориентировочно потребует 
74 миллиарда рублей.

Строительные рекорды
В январе предприятия, организации и индивидуальные 

застройщики построили 842 новые квартиры площадью 
61,3 тысячи квадратных метров. Это в 3,3 раза больше января 
прошлого года.

Как отметили в Алтайкрайстате, почти половина этой жилпло-
щади возведена физлицами с помощью собственных и заемных 
средств. Индивидуальная застройка выросла за год в 2,4 раза 
и достигла 47,2% от общего ввода по краю.

Превысили показатели прошлого года в 22 муниципальных 
районах и шести городских округах. Наибольшие темпы роста 
в Алтайском, Бийском и Рубцовском районах, а также в Зарин-
ске и Барнауле.

Кому работать?
В Алтайском крае острый дефицит кадров. Так, по итогам 

января 2022 года количество вакансий выросло на 46% отно-
сительного прошлого года, а число анкет-соискателей – всего 
на 6%.

Такими данными поделилась онлайн-платформа hh.ru. Как 
отмечают аналитики сервиса, показатель конкуренции за ра-
боту в настоящий момент составляет 3,1 резюме на вакансию, 
хотя нормой считается 5–6.

Самыми активными на рынке труда остаются молодые 
специалисты и студенты – на них приходится четверть всех 
анкет. Если же рассматривать соискателей с опытом, то чаще 
всего трудоустроиться пробуют в сфере продаж и администра-
тивного персонала. Кроме того, на рынке появилось большое 
число резюме работников инсталляции и сервиса, маркетинга, 
рекламы и PR, руководителей и управленцев.

В антилидеры выбилась добыча сырья – число желающих 
работать в этой сфере сократилось на 40%. Также сложно 
найти новых специалистов страховым компаниям, органи-
зациям развлечений и массмедиа, фитнес-клубам и салонам 
красоты.

Средняя зарплата, на которую претендуют жители Алтай-
ского края, составляет на начало года 34 953 рубля.

Никита ИВАНОВ

Транспорт поедет
Прокурор Быстроистокского района направил иск в район-

ный суд о признании незаконным бездействие администра-
ции в организации автобусного сообщения между селами.

В свою очередь суд удовлетворил иск, а также установил 
ответчику срок 6 месяцев для добровольного исполнения тре-
бований.

Администрация района приняла требования и приступила 
к их исполнению. В настоящий момент проводится конкурс 
по определению перевозчика на два автобуса, выделенных 
Правительством Алтайского края.

Дмитрий СЕРДОВ

Хоккей и гимнастика
Министр спорта Алексей Перфильев на своей страничке  

в «Инстаграме» рассказал о планах на недостроенный ледо-
вый дворец на улице Сибирской в Барнауле.

По его словам, в данный момент идет подготовка конкурсной 
процедуры для завершения строительства. Новый объект будет 
способен принять около 1000 детей.

Площадка станет новым домом для СШОР по хоккею «Алтай» 
и краевой спортивной школы по художественной гимнастике. 
Также барнаульцы смогут заниматься здесь фигурным катани-
ем и шорт-треком.

Порфирий ТАМИН

Спорный проект
Предстоящая застройка одной из централь-
ных площадей Барнаула не перестает бу-
доражить общественность. На этот раз 
в городском интернет-сообществе опубли-
ковали, как, возможно, станет выглядеть 
площадь без общегородской елки. Большинство 
пользователей предполагаемый вариант не  
устроил.

Виртуальный проект застройки опубликовали в сообще-
стве Barnaul 22, там же провели опрос. По замыслу создате-
лей этого плана, на месте резервуаров для воды появится 
многоэтажный жилой комплекс.

Результат опроса показал, что большая часть горожан 
недовольна представленным проектом. Члены Градостро-
ительного совета отправили его на доработку.

Дмитрий СЕРДОВ

С 1 марта начнут дей-
ствовать новые правила 
ветеринарно-санитарной 
экспертизы молока. Теперь 
ежедневный анализ продук-
та, предназначенного на 
продажу, будут проводить 
районные ветлаборатории.

В че�м логика?
Как это осуществить технически 

без ущерба для хозяйств края, пока 
неясно. До сих пор пробы молока по 
основным показателям: на жирность, 
плотность, кислотность, наличие 
воды и т. д. – ежедневно брали только 
на заводах.

– Мне вообще непонятно, зачем 
все эти изменения? Пояснений пока 
мы не получили. Анализы по моло-
ку на заводах делают каждый день, 
берутся анализы с каждой секции 
молоковоза. Ветеринарный кон-
троль мы проходим раз в 10 дней, где 
проверяют молоко на антибиотики 
и т. д. Раз в полгода специалисты 
ветслужбы проводят глубинный 
анализ на содержание в образцах 
продукта вредных веществ, кишеч-
ной палочки и др. и раз в год – еще 
более подробный анализ на крае-
вом уровне. Теперь нам говорят, что 
сборщики молока должны везти 
продукт на анализ. Каким обра-
зом они должны это будут делать? 
Сейчас по Волчихинскому району 
ездит 10–15 сборщиков молока. Ка-
ждую пробу молока нужно сделать 
за 2 часа. Зимой оно не пропадет, 
а летом просто «взорвется» кислот-
ностью. Зачем нужно дублировать 
лаборатории переработчиков? – вы-
сказывает сомнения председатель 
сельскохозяйственного кооператива 
«Фортуна» Волчихинского района 
Михаил Тарасов.

По его словам,  в некоторых райо-
нах нет ветлабораторий и сборщикам 
молока придется ехать в другой рай-
он. Волчихе повезло в этом смысле. 
Там лаборатория есть. Но даже в этом 
случае понадобятся дополнительные 
специалисты, чтобы делать ежеднев-
ные анализы молока в срок.

По словам начальника Управ-
ления ветеринарии Алтайского 
кра я Вла димира Самодурова, 
новые правила проведения экс-
пертизы вполне обоснованны. У 
ряда контролирующих органов 
возникли вопросы по выработ-
ке молока, его транспортировке. 
Обнаружены факты нарушения 
правил отправки молока: не со-
ответствуют санитарным нормам 
цистерны и так далее.

– Я считаю, что не будет никакого 
дубляжа, каждый займется своим 
делом. С объемом экспертиз мы одно-
значно справимся, служба готова, мы 
закупили оборудование, реактивы. 
Будем исполнять новые правила как 
положено. Что касается дополнитель-
ного числа специалистов, то этот 
вопрос прорабатывается, – пояснил 
Владимир Самодуров.

Работники районных ветлабора-

торий находятся в некоторой рас-
терянности. Например, до сих пор 
непонятно, будет ли осуществляться 
доплата за дополнительную работу 
действующим сотрудникам. Ждать 
ли пополнения специалистов? Как 
будет производиться забор образцов 
молока из молоковозов? У перера-
ботчиков это делается на специ-
ально оборудованных площадках. 
До последнего времени образцы 
молока из молоковозов ветврача-
ми не забирались, их предоставлял 
сам заказчик. Будет ли выделено 
помещение для осуществления экс-
пертизы? В общем, вопросов боль-
ше, чем ответов. Ясно пока только 
с оборудованием. Ветлаборатории 
выписывают специальные аппара-
ты для автоматического проведения 
экспертизы.

Депутаты – в помощь
Возмущение руководителей мо-

лочных хозяйств дошло до народных 
избранников. Депутаты АКЗС будут 
добиваться пересмотра новых требо-
ваний для производителей молока.

Они решили обратиться в Мин-
сельхоз РФ с просьбой пересмотреть 
введенные правила.

Как отметил председатель коми-
тета по аграрной политике, приро-
допользованию и экологии Сергей 
Серов, молоко перед сдачей и так 
проходит несколько этапов контро-
ля: в лаборатории потребкооперати-
вов, а также у переработчиков, так 
что в двойной проверке смысла нет.

– Качество молока от двойной про-
верки не улучшится, а вот нагрузка 
на производителей, а впоследствии 

и цена продукта увеличатся. Есть 
вопрос и по наличию специалистов 
для проведения экспертиз в каждом 
районе. Сейчас с управлением ве-
теринарии прорабатываем все эти 
вопросы. Ситуация очень напряжен-
ная, нам важно поддержать наших 
производителей, – отметил депутат.

Вопрос, связанный с новыми пра-
вилами ветеринарно-санитарной 
экспертизы, взволновал не только 
региональных «молочников», но 
и всю Россию, поскольку любые 
ужесточения в законодательстве для 
сельхозпроизводителей немедленно 
отражаются на потребительских 
ценах, а также приводят к дефициту 
определенной продукции, как это 
было уже с изменениями законода-
тельства в отношении организации 
убойных пунктов.

Новые правила ветэкспертизы об-
суждались в конце января на съезде 
«Союзмолоко», где производители 
задали вопрос руководителю Рос-
сельхознадзора Сергею Данкверту 
по поводу того, нельзя ли упростить 
для них новые правила: «Надо ли про-
водить экспертизу каждой партии 
молока?» На что он ответил:

– Данная норма соответствует за-
конодательству, как российскому, 
так и других стран. Без этого невоз-
можен экспорт продукции. Для про-
ведения экспертизы нужен ветврач 
или аттестованный специалист на 
предприятии.

Из этого можно сделать вывод, что 
не все так безнадежно, возможно, ат-
тестованный специалист – это выход? 
В общем, время покажет.

Татьяна КОЧЕТЫГОВА

  СИТУАЦИЯ .

  РЕЗОНАНС .

Зачем нужна двойная проверка?

Без «крылышка» – к небу

КСТАТИ
Власти Алтайского края, 
возможно, примут решение 
о компенсации из регионально-
го бюджета расходов на про-
ведение экспертизы молока 
по новым правилам. С таким 
предложением выступили 
Минсельхоз Алтайского края 
и аграрный комитет Заксо-
брания. В год на компенсацию 
потребуется примерно 16 млн 
рублей, сообщает ГТРК «Ал-
тай» со ссылкой на профиль-
ный комитет парламента.
Как объясняют в АКЗС, ком-
пенсация расходов на экспер-
тизу должна предотвратить 
падение закупочных цен на 
сырье. Власти рассчитыва-
ют, что они не опустятся 
ниже 20 рублей за литр.

СПРАВКА
После переработки со 
100 кг шишки получается 
порядка 1 кг семян сосны.

Новые правила ветеринарно-санитарной экспертизы вступят в силу в марте.

Теперь ежедневный контроль молока будет усилен.В Волчихинском районе – 10–15 сборщиков молока.

Александр Пшеничников, подсобный рабочий.

(Начало на 1 стр.)
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  ОБРАЗОВАНИЕ .

Яндекс-учебник и умная Маруся
СОЦИУМ

Пандемия с повторя-
ющимися каранти-
нами и дистантами 
вынудила учителей, 
детей и родителей 
в ускоренном темпе 
осваивать цифровые 
образовательные 
ресурсы, что не всем 
далось легко. Но были 
педагоги, для которых 
в этой области уже 
не было ничего нового.

Х����� �� �����
Несколько лет назад в 

кулундинской школе № 1 
при поддержке Алтайско-
го института развития об-
разования (АИРО) прошли 
курсы для педагогов по 
работе с «Яндекс. Учебник». 
И сегодня школа по-преж-
нему на первых позициях 
в районе по использованию 
этой платформы. Учитель 
начальных классов Светлана 
Довбня пользуется ею уже 
лет восемь:

– Допустим, я объяснила 
на уроке тему «Сложение 
и вычитание единицы». 
Кто-то все понял с перво-
го раза, а кому-то надо три, 
четыре раза объяснить, но 
у учителей просто нет воз-
можности посвятить одной 
теме четыре урока! Что де-
лать? Я зарегистрировала 
свой класс на платформе 
«Яндекс. Учебник», дала 
родителям логин и па-
роль. Выставляю карточки 
по теме, а родители дома 
включают ребенку компью-
тер, и он минут 15 или 30 
занимается по карточкам, 
а затем видит, где ошибся. 
Я же вижу картину всего 
класса: сколько времени 
они потратили на каждое 
задание, где у них возникли 
сложности. Система автома-
тически мониторит ситуа-
цию и каждую неделю-две 
присылает мне отчет, из ко-
торого понятно, какая тема 
у детей западает. Потом
в классе можно прорешать 
пример, в котором все оши-
блись, и идти дальше.

По словам учительницы, 
заданий на платформе уже 
столько, что самой можно 

даже ничего не придумы-
вать: «Допустим, сейчас мы 
проходим умножение стол-
биком, я вбиваю эту тему 
– а там 520 карточек, мне 
этого хватит за глаза! Беру 
десять, устанавливаю про-
межуток с понедельника по 
воскресенье, и дети в любое 
время в течение недели мо-
гут потренироваться. Они и 
сами меня просят дать им 
карточки по какой-то теме».

В �������� �����
Светлана Довбня говорит, 

что заниматься на платформе 
можно уже с первого клас-
са – разумеется, в игровой 
форме. Но сейчас на ней и 
к ВПР готовят, и развивают 
у детей функциональную 
грамотность (способность 
использовать приобретенные 
знания для широкого спектра 
жизненных задач. – Ред.).

– Полученные знания 
должны пригож даться 

ребенку в жизни, – объяс-
няет педагог. – Это не про-
сто за зубривание правил. 
Функцио нальная грамот-
ность включает в себя мате-
матическую грамотность, 
финансовую, читательскую, 
развитие креативного мыш-
ления и так далее. Я работаю 
уже 33 года и абсолютно уве-
рена, что зубрить правила 
бесполезно, нужно, чтобы у 
детей возникли понимание, 
ассоциации.

И конечно, навыки ис-
пользования цифровых 
инструментов помогли
в периоды дистантов. Как 
говорит у чительница,

у многих родителей к уда-
ленному обучению вполне 
объективные претензии: по 
каждому из предметов детям 
нужно написать решение
в тетрадке, а потом сфото-
графировать его и отправить 
учителю в мессенджер. Но 
если задействовать, напри-
мер, бесплатную платформу 
для создания онлайн-досок 
Padlet, то можно выставить 
на ней урок, прикрепить 
видео, аудио и интересные 
задания. А ребенок после 
каждого задания дает об-
ратную связь – понял или 
нет, что было трудно, а что 
– легко.

На вопрос, как справля-
лись с дистантом ее млад-
шеклассники, если даже 
взрослым бывало нелегко, 
Светлана Александровна 
отвечает: «Если детей не 
загружать, задавая все под-
ряд, они справятся. Все равно 
ведь потом вернутся в класс!»

– Родителям пользу циф-
ровых платформ я объясняла 
так: «Ваши дети любят ком-
пьютер? Ну так направьте 
эту любовь в полезное рус-
ло». Вместо того чтобы смо-
треть непонятные видео в 
«ТикТоке», они полчаса по-
занимаются. Особенно если 
родителям некогда помогать 
им с уроками! Все равно мы 
от гаджетов уже никуда не 
уйдем, с ними придется 
быть на «ты». А ребят там ни-
кто не наругает за ошибки, 
не снизит оценку. Это про-
сто дополнение к общему 
развитию, – считает наша 
героиня.

Любовь КАРПОВА

Любовь школьников к компьютерам можно направить в полезное русло.

Информационное извещение
На основании Закона РФ «Об обороте земель сельскохозяйственного 

назначения» ставлю в известность участников общедолевой собствен-
ности земельного участка с кадастровым номером 22:10:000000:49, 
местоположение земельного участка – участок находится пример-
но в 1–12 км на север, запад, юг, восток от ориентира (ориентир – 
Алтайский край, Ельцовский район, с. Новокаменка) о согласо-
вании проектов межевания.

Заказчик работ по подготовке проектов межевания земельных 
участков – Ломовских Евгений Евгеньевич (почтовый адрес: Ал-
тайский край, Ельцовский район, с. Новокаменка, ул. Молодежная,  
д. 2, тел. 8-903-909-9414).

Кадастровый инженер, подготовивший проекты межевания земель-
ных участков, – Федоров Иван Васильевич (почтовый адрес: 656906, 
г. Барнаул-34, а/я 439, адрес электронной почты: 2211242@mail.ru,  
тел. 8-903-910-0824).

С проектами межевания земельных участков можно ознако-
миться в течение 30 календарных дней со дня опубликования из-
вещения по адресу: г. Барнаул, р. п. Южный, ул. Куйбышева, д. 1.

Предложения о доработке проектов межевания земельных участ-
ков, возражения относительно размера и местоположения границ 
выделяемого в счет земельных долей земельного участка принима-
ются в течение 30 календарных дней со дня опубликования изве-
щения по почтовому адресу: 656906, г. Барнаул-34, а/я 439.

РЕКЛАМА «АП», УЛ. КОРОЛЕНКО, 105, 5 ЭТАЖ, 501 КАБ. ТЕЛ. 63-34-78.

  В ГОРОДАХ И СЁЛАХ .
КРУТИХА:

в новом по-новому
В селе Волчно-Бурлинском после большо-

го капремонта 16 февраля торжественно 
открыли школу.

Поменялось все, начиная с фасада, отстро-
енной входной зоны до полов, водопровода, 
электрики, оборудования, которое тоже по-
ставляют в обновленное здание. И учиться, 
и преподавать в нем теперь станет намного 
комфортнее. На работы и «начинку» школы 
ушло более 32 миллионов рублей – из краевого 
и районного бюджетов.

ПАВЛОВСК:
всё по плану

Строительство нового инфекционного 
корпуса Павловской районной больницы, 
возводимого по краевой адресной инве-
стиционной программе, идет по плану.

Все работы, как сказал журналистам газеты 
«Новая жизнь» главврач ЦРБ Олег Агеев, идут 
по плану – одновременно и внутри, и снаружи 
здания. Уже вставлены окна и двери, начался 
монтаж систем тепло- и электроснабжения, 
возводятся перегородки между будущими 
кабинетами, палатами и подсобными поме-
щениями. Также специалисты монтируют 
кровельную систему: устанавливают стропила 
и обрешетку. Окончание работ, оснащение 
отделения современным технологическим 
оборудованием и ввод здания в эксплуатацию 
планируются в текущем году

СОВЕТСКОЕ:
просто «Брависсимо»
В Комплексный центр социального об-

служивания населения поступило новое 
оборудование – световой стол «Брависсимо –
Лего Мечта» для песочной терапии.

В комплекте – 12 кг цветного песка. Песоч-
ную терапию опробовали более двух десятков 
юных посетителей. Отзывы – потрясающие. 
«У специалистов появилось больше возмож-
ностей для развития детей. Игра с песком 
увлекает и раскрывает творческий потенциал 
ребенка, развивает воображение, память, 
мелкую моторику. На самом деле это удиви-
тельный и загадочный материал и дети мо-

гут часами играть в песке, что очень полезно 
для их психического здоровья и развития», –
рассказала журналистам газеты «Районные 
вести» специалист по социальной работе 
Ирина Мотылина.

ШЕЛАБОЛИХА:
частники строят мало

Последние два года всего около десятка 
жителей в райцентре, селах Кучук, Киприно 
и Новообинцево строят жилье.

По словам заведующей отделом по строи-
тельству и архитектуре администрации района 
Елены Окороковой, количество застройщиков 
не такое большое, так как возведение жилого 
дома с нуля стало слишком дорогим занятием. 
В то же время в индивидуальном строитель-
стве существует уведомительный порядок
и представители отдела держат под контролем 
ситуацию, проверяют соответствие заявлен-
ным параметрам строительства.

Как рассказала журналистам газеты «Зна-
мя Советов» Елена Окорокова, среди сель-
хозпредприятий тон в строительстве задают 
«Кипринское», «Победа» и «Крутишинское», 
где возводятся производственные объекты: 
склады, зерносушильные установки и пр.
В «Кипринском» готовят всю необходимую 

документацию на строительство животно-
водческой фермы, объект будет возведен уже 
в текущем году.

РОДИНО:
с девяностолетием, 

«ДО»!
Ежегодно в свой день рождения район-

ная газета «Дело Октября» вручает самому 
активному респонденту диплом имени 
первого редактора родинской районной 
газеты Г.И. Покотило.

17 февраля любимой «ДО», как называют 
газету в районе, исполнилось 90. В юбилей-
ный год дипломом решено наградить депутата 
районного Совета депутатов, учителя истории, 
исполняющего обязанности заведующего По-
кровской средней школой, Олега Дмитриева. 
«Без преувеличения, Олег Иванович – педагог с 
большой буквы, который душой болеет за род-
ную школу, коллег, учеников. Он всегда в курсе 
событий, происходящих в системе образования, 
может высказать свое мнение, всегда помога-
ет нам в подготовке публикаций на эту тему. 
Хочется сказать: как бы ни была сильна армия 
журналистов, ей не обойтись без верных помощ-
ников – селькоров и респондентов. Всех тех, кто 

в разные годы писал в «Дело Октября», сейчас 
уже и не перечислишь. Но имя каждого навсег-
да останется в истории районной газеты», –
говорит редактор издания Ольга Колмакова.

КРАСНОЩЁКОВО: 
«наши победили!»

Команда села Новошипуново в пятый 
раз приняла участие в турнире по хоккею 
с шайбой, посвященном памяти братьев 
Виктора и Юрия Бондаренко, который про-
ходит в райцентре Чарышское.

В турнире принимали участие команды 
сел Новошипуново, Чарышского и Красный 
Партизан. После торжественного открытия 
было предоставлено слово вдове Виктора 
Бондаренко. Она поблагодарила всех игроков
и болельщиков за участие в турнире.

Первая игра Новошипуново – Чарышское 
закончилась со счетом 20:2, вторая – Чарыш-
ское – Красный Партизан со счетом 10:0,
и третья – Новошипуново – Красный Партизан 
со счетом 17:4. Победителями турнира стали 
новошипуновцы! Семья Виктора Бондаренко 
подготовила призы всем командам, сообщает 
газета «Районный вестник».

Подготовила Оксана ШИЛЬРЕФ
(фото из газет «Районные вести», «Обская новь»)

  КСТАТИ .
Педагог из Бийска Юлия Бори-

сова выиграла Всероссийский кон-
курс «Учебный 2022 год с Марусей».
116 тысяч работ, 73 региона страны – 
и в каждом участники придумывали, 
как интегрировать в учебный про-
цесс миниатюрную умную колонку 
с функцией голосового помощника.

Юлия Борисова работает учите-
лем биологии и окружающего мира 
в Бийском лицее, который окончила 
25 лет назад. После педагогического 
университета долго не думала – зна-
ла, куда пойдет трудиться.

– Мне было легко начинать 
работать, хорошо была знакома
с коллективом и традициями лицея, –
вспоминает Юлия Борисова, – но мир 
стремительно меняется, и современ-
ный учитель должен идти в ногу со 
временем. Поэтому необходимо при-
думывать, как внедрять современные 
технологии в учебный процесс.

Каждый день на электронную 
почту учителя приходит много 
сообщений с предложениями по-
участвовать в профессиональных 
конкурсах. Одно из них показалось 
Борисовой заманчивым, и она ре-
шила проверить свои силы.

В работе Юлия никогда не при-
меняла голосового помощника, но 
ей было интересно использовать 
что-то новое. Педагог предложил 
внедрить голосового помощника на 
уроках окружающего мира в четвер-
том классе по теме «Времена года».

– Применять опцию интерактив-
ного голосового помощника можно 
на каждом этапе урока. Например, 
когда учитель просит включить сти-
хотворение Евгения Баратынского 
«Весна», ребята комментируют, ка-
кие природные явления отражены 
в стихотворении, – рассказывает 
Юля, – или голосовой помощник 
загадывает ребусы про месяцы года.

А еще «Маруся» может отвечать 
на необычные вопросы. Как опи-
сать рычание пантеры? Или звуки 
природы? Правильно! С помощью 
голосового помощника.

– Конечно, он не сможет полностью 
заменить все средства, которые мы 
используем на уроках, но поможет 
сделать их более динамичными и 
разнообразными, – отмечает Юлия 
Борисова.

Призовой фонд конкурса составил 
5000 умных мини-колонок с «Мару-
сей». Скоро одна из таких колонок 
будет помощником на уроках в Бий-
ском лицее.

Наталья АНДРОНОВА

«С  -
    -
-   ,  
 ,    
 ». 

  У НАШИХ СОСЕДЕЙ .
Именем танкиста

В Кузбассе гимназии присвоили имя живой легенды 
региона Анатолия Терехова.

Во время Великой Отечественной войны он был механиком-во-
дителем танка, награжден орденами и медалями. После войны 
шахтер – полный кавалер знака «Шахтёрская слава».

На протяжении почти сорока лет по инициативе и при личном 
участии Анатолия Терехова высаживаются кедры в память о войне 
– в Подмосковье, Волгограде, Калужской, Курской, Новгородской 
областях, Белоруссии, Канаде, Сербии, на Украине. В 2017-м этот 
замечательный человек был назван народным героем Кузбасса, 
а два года назад ему присвоено звание «Почётный гражданин 
города Кемерово». Теперь имя знаменитого земляка будет носить 
кемеровская гимназия № 21.

Кто быстрее?
Восьмилетний борец из Новосибирска Спартак Попов 

попал в международную книгу рекордов «Интеррекорд» 
как обладатель самой высокой скорости удара кулаками.

Мальчик нанес манекену 100 ударов за 12,5 секунды.
Рекорд школьник установил во время домашнего карантина 

– вся семья ребенка заболела коронавирусом и только у юного 
спортсмена не было симптомов болезни. Отец мальчика запи-
сал его тренировку на видео и отправил в «Интеррекорд». Там 
посмотрели ролик и признали: это действительно рекорд!

Сроки не обозначены
В Омске намерены установить 14-метровую статую ос-

нователя города, сподвижника Петра I генерал-майора 
Ивана Бухгольца.

Памятник будет расположен на набережной рядом с одноимен-
ной площадью. Фигура сидящего на боевом коне генерала будет 
направлена в сторону Иртыша. Такой монумент хотели установить 
еще шесть лет назад – к празднованию 300-летия Омска, но из-за 
нехватки финансов проект отложили на неопределенный срок. 
Правда, и сейчас сроки изготовления и установки еще не обозначены.

Совесть дороже
Жительница Томска принесла в дежурную часть полиции 

найденную ею на улице пачку денег – 500 тысяч рублей.
Незадолго до этого в полицию с заявлением об утере такой 

суммы обратился другой житель города. Следователи установили, 
что томич действительно снимал деньги в одном из банкоматов, 
а также маршрут его дальнейшего передвижения. Деньги были 
возвращены их владельцу-растеряхе.

Квартиры-то кусаются
Новые квартиры в Красноярском крае за год подорожали 

на 17,8%, квартиры на вторичном рынке – на 18,6%.
Такие данные приводят статистики. За аналогичный период 

(2019–2020) рост цен был намного ниже: 12,6 и 8,9% соответственно. 
В конце 2021 года цена квадратного метра на первичном рынке 
составила 79 264 рубля, на вторичном рынке – 69 473.

По данным информагентств подготовил
Константин СОМОВ

  ТУРИЗМ .

Теперь с Волчно-Бурлинской школы леса сняли.Песочная терапия.

Вклад
в гостеприимство
Турбизнес края получил господдержку на 175 мил-
лионов рублей.

Такая сумма была направлена из федерального и регионального 
бюджетов в 2021 году. Отрасль считается наиболее пострадав-
шей в результате распространения коронавирусной инфекции.

По поручению президента Владимира Путина на время 
ковидных ограничений правительство страны выделило 
бизнесу безвозмездные гранты. Выплаты в размере одного 
МРОТ на каждого сотрудника осуществлялись налоговой 
службой. В Алтайском крае получателями единовременных 
федеральных грантов стали 263 субъекта малого и среднего 
предпринимательства туристической сферы, общий объем 
выплат превысил 34 миллиона рублей.

Отметим, что 412 предприятий отрасли воспользовались 
субсидиями и грантами на развитие, имущественной и обра-
зовательной поддержкой, субсидиями на заработную плату, 
отсрочкой налогов, безвозвратными и льготными кредитами.

В рамках государственной программы «Развитие туризма 
в Алтайском крае» на поддержку туристического бизнеса на-
правлено 13,6 миллиона рублей. Получателями региональных 
грантов и субсидий стала 21 компания, уточняют в  управлении 
по развитию туризма и курортной деятельности.

– Предприятия также за счет средств краевого бюджета пред-
ставили свои возможности на коллективном стенде региона на 
11 международных туристических выставках в Москве, Казани, 
Екатеринбурге и в формате онлайн для профессиональных по-
купателей из Германии, Австрии и Швейцарии. Итогом стали 
свыше 21 тысячи деловых контактов. Субъекты турбизнеса 
заключили 462 соглашения о сотрудничестве с партнерами, –
подчеркнули в профильном ведомстве.

В прошлом году бизнес активно участвовал и в программах 
льготного кредитования. Алтайский фонд финансирования 
предпринимательства одобрил 11 кредитных заявок на под-
держку туристических проектов по сниженным ставкам. Общая 
сумма займов составила 24,2 миллиона рублей. Кроме того, 
по федеральной программе льготного кредитования малый 
бизнес привлек порядка 60,8 миллиона рублей. .

Подготовила Кристина ЛИВЕР
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ТЕЛЕФОНЫ СОБСТВЕННЫХ КОРРЕСПОНДЕНТОВ:

  КРАТКО .   НАУКА .   �АП��ИНФО .

  КРИМИНАЛ .  ПРИРОДА И ЛЮДИ .

Дата с шестью 
двойками

«Говорят, что грядущая дата – 22 февраля – магическая 
и особенная. Хорошо бы узнать об этом подробнее, рекомендации 
специалистов прочитать…

Светлана Достач, г Бийск».

Ответить на вопрос «Алтайская правда» попросила нумеро-
лога, психолога Оксану Бассауэр:

– Уверена, что многие СМИ не обойдут стороной дату 22.02.2022, 
назвав ее зеркальной. На самом деле эта дата – палиндром. Она 
одинаково читается справа налево и наоборот. И поскольку 
я изучала нумерологию (являюсь сертифицированным ну-
мерологом), она входит в сферу моих интересов, провела за 
расчетами дат сотни часов, то немного расскажу и об этой дате.

Итак, дата содержит в себе шесть двоек. С точки зрения ну-
мерологии такое количество цифр говорит о том, что в этот 
день у многих людей проявится особенная чувствительность, 
тревожность, эмоциональность. Поскольку двойка отвечает за 
интуицию, то стоит в этот день прислушиваться к ней. Инфор-
мация словно будет витать в воздухе, а особо чувствительные 
люди будут ее схватывать на лету. «Я это знал», «Я уже это где-то 
видел», «Не понимаю, но откуда-то это знаю», «Чувствую, что 
так и будет» – это мысли и слова, которые чаще всего будут 
появляться в этот день. Этот день хорош для проявления де-
ликатной заботы, однако вы можете почувствовать на себе 
чью-то навязчивую заботу, удушающую. Будьте внимательны 
к детям, но не давите на них родительской властью. Возможны 
конфликты на этой почве.

Если же сложить все цифры даты, сведя до одной цифры, то 
мы получим цифру 3. А это уже возможность проявить свои 
способности или даже дар. Тройка обладает энергетикой пло-
дотворности, поэтому день хорош для новых идей, их развития 
и реализации. Я бы назвала его плодотворным днем!

Идем дальше. И с точки зрения Таро-нумерологии (расшифров-
ка цифр происходит с помощью старших арканов Таро) код дня 
выглядит так – 22.2.6 (заметьте, уже не зеркальная конструкция). 
Этот день хорош для принятия новаторских осознанных реше-
ний. Преодолев предубеждения, прислушавшись к интуиции 
и сделав свой осознанный выбор, вы запустите в своей жизни 
новый этап. Скорее всего, это будут бытовые и семейные реше-
ния, поскольку цифры благоволят именно таким. Важно взять 
ответственность за свою жизнь, за решение на себя, а не искать 
виноватого – например, не создавшего условия для реализации 
задуманного. Ваше желание, ваша интуиция и ваше решение 
принесут впоследствии и финансовое удовлетворение.

Провести этот день по минусу – зациклиться на мыслях, 
застрять в нерешительности, быть гневливым, сплетничать, 
осуждать кого-то, проявлять скупость, застрять в бытовых 
мелочах, делах, нервничать, истерить. Лучше всего провести 
этот день с семьей, с детьми, на природе. А еще обязательно 
тепло пообщайтесь со старшими женщинами вашей семьи – 
мамами и бабушками.

Предвижу некоторые комментарии, мол, «ха, так лучше 
проживать каждый день, тоже мне, описание». А вот и нет, у 
каждого дня своя энергия. Например, 06.06.2022 можно встре-
тить вторую половинку или отличный день для свадьбы (код 
дня 6.6.6), но если его прожить по минусу, то можно отчаянно 
застрять в позиции жертвы и потерять партнера или получить 
болезненный опыт в любви. Но это уже другая история.

Очень важно – цифры лишь отображают энергию, которая 
активно проявляется в тот или иной день. Она существует 
сама по себе. А вот как вы воспользуетесь этой энергией, как 
будете творить свою жизнь – зависит полностью от вас! Так что 
нумерология нумерологией, а ответы ищите в себе! В своих 
способах контактировать с реальностью и людьми. Всем добра 
и процветания!

Подготовила Ксения ТЕВС

Преподаватели и ма-
гистры АлтГТУ усо-
вершенствовали со-
став привычных для 
всех хлебцев, чтобы 
продукт стал еще бо-
лее полезным. Изобре-
тение уже получило 
признание на общерос-
сийском уровне.
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Ближайшие родственни-
ки классического хлеба – 
хлебцы. Каких только вку-
сов и видов не встретишь 
в магазинах! Но в отличие 
от других хлебобулочных 
изделий они не содержат 
дрожжей, маргарина, жира, 
яиц, молока.

В рецептуре же нового 
продукта – пророщенные 
гречка и овес, а еще морская 
капуста. Почему именно эти 
ингредиенты? Все просто. В 
состав традиционных хле-
бобулочных изделий вхо-
дит, как правило, пшенич-
ная мука, лишенная ценных 
частей зерна. Ученые вуза 
уже несколько лет занима-
ются разработкой улучшен-
ного состава хлебцев. Одной 

из задач было сохранение 
минеральных веществ и 
пищевых волокон. Поэто-
му решили создать продукт 
с использованием именно 
цельного зерна.

– В его оболочках также 
содержатся ценные веще-
ства, которые возможно 
инактивировать п у тем 
проращивания, – говорит 
Анна Снегирёва, к. т. н., 
доцент кафедры техноло-

гии продуктов питания, 
заместитель руководителя 
Испытательного центра пи-
щевых продуктов и сырья 
АлтГТУ.

Исследованием проро-
щенных семян льна, пше-
ницы, овса на кафедре тех-
нологии продуктов питания 
АлтГТУ занимаются уже три 
года. Такие семена особенно 
полезны для организма. Они 
легче усваиваются.
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Рецептуру хлебцев ученые 
разработали еще в прошлом 
году. Для этого использовали 
всем известные овес и гречку. 
Чтобы ускорить процесс их 
проращивания, добавили 
богатую йодом ламинарию, 
иначе говоря, морскую капу-
сту. Выпекали размельченную 
смесь при температуре +110 0С.

– Чем ниже температура 
выпечки, тем больше по-
лезных свойств сохраняет-
ся, – отмечает Анна. – Что 
касается трудностей, то они 
были только в объемности 
исследований. Мы оценивали 
много показателей: перева-
риваемость продукта, длину 
ростка, количество пророс-
ших зерен, режимы сушки, 
пищевую ценность уже гото-
вых хлебцев.

Отметим, коллектив побе-
дил в номинации «Лучший 
инновационный продукт 2021 
года» Всероссийского смотра 
качества хлеба и хлебобулоч-
ных изделий «Инновации и 
традиции – 2021». Жюри вы-
соко оценило хлебцы за их 
состав и свойства. Теперь в 
вузе хотят рецептуру продук-
та запатентовать.
Наталья АНДРОНОВА

Истина – в зерне
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Проблемный 
пассажир

Задержанный транспортными поли-
цейскими авиапассажир, прилетевший 
в Барнаул с гашишем в багаже, получил 
наказание в суде. 

Мужчину задержали в Международном 
аэропорту Барнаул имени Германа Степано-
вича Титова оперативники Пограничного 
управления ФСБ России по краю. Его багаж 
обследовали с применением служебной 
собаки. В итоге была изъята упаковка кофе, 
в которой криминалисты обнаружили за-
прещенное вещество гашиш (смола канна-
биса) общей массой 2,53 грамма.

В ходе следствия выяснилось, что 
44-летний мужчина приобрел наркотик 
растительного происхождения в районе 
железнодорожного вокзала в одном из евро-
пейских городов для личного потребления. 
Перед поездкой к родственникам в Россию 
замаскировал приобретенный гашиш под 
кофейные зерна, смешал их с настоящим 
кофе. Но эта хитрость не сработала.

Суд приговорил его к пяти годам лише-
ния свободы условно. Кроме того, ему пред-
стоит заплатить штраф – 20 тысяч рублей.

Вопреки интересам 
службы

Бывший управляющий делами гу-
бернатора и Правительства Алтайского 
края Андрей Степанов предстанет перед 
судом.

Как сообщила «АП» пресс-служба УФСБ 
России по Алтайскому краю, завершено рас-
следование уголовного дела в отношении 
этого бывшего теперь уже чиновника. Об-
виняется он в использовании своих долж-
ностных полномочий вопреки интересам 
службы, превышении их из корыстной 
заинтересованности.

Выразилось это все в том, что мужчина 
дал указание оплатить ему дополнитель-
ное образование из краевого бюджета, что 

составило 130 тысяч рублей. А также, же-
лая скрыть факт срыва госконтракта по 
строительству многоэтажного наземно-под-
земного гаража-стоянки в центре Барнау-
ла, экс-чиновник предпринял некоторые 
действия, превышающие его полномочия. 
В обход необходимых по закону процедур 
распорядился предоставить за счет бюд-
жета субсидию 19 миллионов рублей для 
оплаты исковых требований подрядчика. 
Тот уже провел подготовительные работы, 
но не получил своевременную выплату 
по госконтракту.

При этом управляющий делами знал, 
что по результатам государственной экс-
пертизы проект комплекса получил от-
рицательную оценку из-за внесенных для 
снижения затрат изменений. Кроме того, 
он также был осведомлен, что решение 
администрации края, предусматривающее 
предоставление субсидий на этот объект 
капитального строительства, принято 
не было.

Звонки из другого 
города

Задержаны двое жителей Кемеров-
ской области, выманивавшие деньги 
в Алтайском крае по схеме «родственник 
попал в беду».

В дежурную часть отдела полиции Ок-
тябрьского района Управления МВД России 
по Барнаулу с заявлениями о мошенни-
честве обратились восемь человек. У тро-
их мошенники обманом похитили более 
420 тысяч рублей. Пятеро, не поверив афе-
ристам, смогли сохранить свои сбережения.

Одной из жертв оказалась 68-летняя 
местная жительница, которой злоумыш-
ленники позвонили и рассказали, что ее 
внучка переходила дорогу в неположенном 
месте. Из-за этого якобы водитель, пытаясь 
не допустить наезда на пешехода, попал 
в ДТП и получил травмы. Чтобы избежать 
какой-либо ответственности, мошенники 
убедили женщину передать им 290 тысяч 
рублей.

Оперативники смогли установить 
злоумышленников. Ими оказались двое 
18-летних жителей Кемеровской области. 
Сначала они убедили людей отдать деньги. 
А потом прибыли лично на территорию 
краевой столицы уже для сбора денег у тех, 
чьи «родственники попали в беду». Теперь 
взяты под стражу. В отношении них воз-
буждены уголовные дела по признакам 
мошенничества.

В День всех 
влюблённых

Молодой барнаулец, пытавшийся ра-
зобраться с соперником, стал фигуран-
том уголовного дела по тяжкой статье.

Как сообщила «АП» помощник руководи-
теля регионального Следкома РФ Людмила 
Рязанцева, вечером 14 февраля 24-летний 
житель краевого центра пришел в гости 
к свой возлюбленной. Он собирался пого-
ворить с ее законным супругом. Тот систе-
матически избивал женщину, и молодой 
человек хотел прекратить издевательства.

Парень в итоге поссорился с 41-летним 
хозяином квартиры. Словами не ограни-
чился и, схватив нож, несколько раз ударил 
оппонента. От полученных травм мужчина 
через непродолжительное время скончался.

Теперь нападавший арестован. Вменяет-
ся ему умышленное причинение тяжкого 
вреда здоровью, повлекшее по неосторож-
ности смерть потерпевшего.

Подготовила 
Тамара ЛОГИНОВА

Теперь 
и кинотеатры
У молодежи Барнаула и 

Бийска от 14 до 22 лет появи-
лась возможность сходить в 
кинотеатр по «Пушкинской 
карте».

Основная цель всероссийско-
го проекта – приобщение моло-
дого поколения к отечественной 
культуре. Так, изначально по 
карте можно было посетить те-
атры и музеи. А теперь и в двух 
городах Алтайского края стали 
доступны кинотеатры.

Министр культуры Алтай-
ского края Елена Безрукова 
на своей странице в Facebook 
отметила, что билеты можно 
приобретать в сети «Кино-
мир». Пока что в программе 
участвуют только некоторые 
отечественные фильмы. Вскоре 
подключат и муниципальные 
кинотеатры.

Для жителей Бийска эта 
новость приятна вдвойне, так 
как ранее из доступных к посе-
щению мест был лишь драма-
тический театр. В «Киномире» 
допускается потратить до 2 ты-
сяч рублей из 5 тысяч на карте.

Фильмы, которые можно по-
смотреть по карте, отмечены 
специальным значком. Полный 
список фильмов на 2022 год уже 
определен и размещен на сайте 
pro.culture.ru. Для того, чтобы 
получить карту, необходим 
паспорт РФ и регистрация на 
портале «Госуслуги».

Остап КРУЧИНСКИ

Торт 
на миллион

Жительница Барнаула 
стала участницей кулинар-
ного шоу на одном из рос-
сийских телеканалов. Она 
может выиграть миллион 
рублей за свой торт, внеш-
ний вид и вкусовые качества 
которого будет оценивать 
звездный кондитер Ренат 
Агзамов.

На телеканале «Пятница!» 
в реалити-шоу «Кондитер» кули-
нары-любители и профессиона-
лы соревнуются за звание луч-
шего и один миллион рублей. 
В нынешнем сезоне каждый 
выпуск посвящен какому-либо 
празднику. На кастинге нового 
выпуска участники получили 
задание принести торты для 
празднования Дня дурака. Среди 
претендентов была и 27-летняя 
Наталья Мусохранова из Барнау-
ла. Она презентовала торт, укра-
шенный съедобной сковородкой 
с яичницей.

Сможет ли жительница Бар-
наула пройти в финал, станет 
известно в очередном выпуске 
программы.

Любовь 
к котикам

Служба исследований 
hh.ru проанализировала 
более миллиона вакансий, 
чтобы выяснить пожелания 
к будущим работникам.

Так, с начала года на hh.ru 
было выставлено 16 тысяч ва-
кансий, которые содержали 
такое требование, как любовь 
к чему-либо. Таких предложе-
ний о работе было 1,2% от об-
щего числа.

Наиболее часто «вакансии 
с любовью» встречались в сфере 
продаж, образования и подра-
ботке для студентов.

Выяснилось, что самые «люб-
веобильные» работодатели про-
живают в Москве (31% от всех 
вакансий), Санкт-Петербурге, 
Московской области, Красно-
дарском крае.

В Алтайском крае было за-
фиксировано 132 вакансии 
с упоминанием словосочетания 
«любовь к». Чаще всего работо-
датели хотят, чтобы одним из 
профессиональных качеств 
их сотрудников была любовь 
к людям. Далее выдвигаются 
пожелания о любви к детям, а 
замыкает тройку требований 
любовь к делу и работе.

Кроме вышеназванных в Ал-
тайском крае упоминается так-
же любовь к жизни, активному 
образу жизни, небу,  автомоби-
лям и даже к котикам!

Татьяна ПЕРВОВА

Выпустят на волю
Представители тульского фонда «Сапсан» 
передадут в наш регион пять птенцов 
и пять взрослых соколов из питомника. 
Птиц выпустят в свободный полет весной 
2022 года на территории Алтайского края 
и Республики Алтай.

Пернатым сделают татуи-
ровки и установят трекеры 
передвижения, сообщила 
представитель Всемирной 
конфедерации этноспорта 
Кристина Карамышина.

Птиц из Тулы плани-
руют выпустить в мае на 
территории Сайлюгемского 
национального парка в Ре-

спублике Алтай и на особо 
охраняемой территории Ал-
тайского края. Наш регион 
является подходящим для 
жизни соколов балобанов.

Весь комплекс мероприя-
тий входит в долгосрочную 
программу по восстанов-
лению численности этого 
вида птиц.

Как сообщают орнито-
логи, за последние 20 лет 
количество балобанов 
сократилось вдвое. К ос-
новным причинам исчез-
новения особей относят 
нелегальный отлов с целью 
материального обогащения. 
Именно на Алтае обитают 
уникальные балобаны 
с темным окрасом. Диких 
птиц продают в арабские 
страны. При наличии та-
туировок сделать это будет 
невозможно.

Дмитрий 
СЕРДОВ

Внутренний покой
В Алтайском крае 
продолжается раз-
работка новых эколо-
гических троп. Одним 
из последних разраба-
тываемых проектов 
управления «Алтай-
природа» стал марш-
рут «Бащелак».

Тропа пройдет по Соло-
нешенскому району в заказ-
нике «Бащелакский». Здесь 
отлично сочетаются горные 
склоны, лесные участки, 
водные ресурсы и луговые 
поляны. Труднодоступная 
и удаленная территория 
отлично подойдет путеше-
ственникам для того, чтобы 
отдохнуть от серых будней 
и найти внутренний покой.

Страни чка с новым 
маршрутом вскоре появит-

ся на официальном сайте с 
экологическими тропами 
Алтайского края. Там с ту-
ристами поделятся карта-
ми, уникальными фото и 
видео местных объектов. 
Кроме того, путешествен-
ники смогут ознакомиться 
с важной информацией: 

сезон работы, наличие 
мобильной связи, режим 
посещения и так далее. 
Сп ра воч н ые бу к ле т ы 
сделают в двух форматах: 
для печати и для электрон-
ного использования на те-
лефоне.

Никита ИВАНОВ
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Мероприятие проходило в Москве. Представители лаборатории вуза Лариса Мелёшкина и Людмила Козубаева.

Во время конкурса специалисты обсудили качество современного хлеба.


